

02 22 2014 La Razon

Bolivia importa el 70% de trigo y prepara estrategia

Desafío. Hasta 2025 se pretende liberar al país de la internación del alimentos

La Razón (Edición Impresa) / Edgar Toro / La Paz

02:51 / 22 de febrero de 2014

Bolivia todavía importa el 70% de trigo de su mercado desde otros países, especialmente de Argentina, y el 30% de la producción es nacional, afirmó el viernes el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

“Uno de los problemas es la producción de trigo. ¿Cómo ampliar la producción de trigo? Por qué no quieren sembrar los medianos y grandes productores de trigo, claro, económicamente nos les conviene (...)”, manifestó el presidente Evo Morales el jueves en Santa Cruz, en el acto del Programa de Mecanización del Agro, lanzado en 2011. Además, dijo que el tema de la subvención del trigo debería discutirse.

Ante esa preocupación del Mandatario, el viceministro Vásquez detalló que en 2006 Bolivia apenas producía el 20% de trigo de lo que requería el país. En 2011 se llegó al 43%, pero —agregó— “debido a los problemas climáticos hemos bajado estos últimos años al 30%, eso quiere decir que el 70% del trigo se importa de otros países, especialmente de Argentina”.

A raíz de esa preocupación, subrayó Vásquez, y con la finalidad de que en 2025 se tenga la totalidad de la producción nacional para el consumo interno, se está diseñando el Programa Nacional de Implementación de Producción de Trigo en Bolivia.

Explicó que es un plan integral que va desde el mejoramiento de la semilla, la infraestructura, la tecnología y la transformación del sistema agrícola en su conjunto. “Este programa está a punto de ser concluido y una vez terminado se hará su lanzamiento”, remarcó la autoridad gubernamental.

Las regiones tradicionales y de potencialidad donde se implementará son los departamentos de Cochabamba, Chuquisaca, Potosí y Tarija. En las zonas no tradicionales se contempla a Santa Cruz. “En 2025 seremos libres de la importación de trigo y el pan de cada día será de nuestros productores”.

.....

Presidente ve perjudicial subvención al trigo y plantea debatir el tema

El presidente Evo Morales explicó que los productores optan por la soya y dejan de lado la ampliación de la producción de trigo porque no es económicamente rentable.

La Razón Digital / Paulo Cuiza / La Paz

15:11 / 20 de febrero de 2014

El presidente Evo Morales consideró hoy en Santa Cruz que la subvención al trigo perjudica porque impide ampliar la frontera agrícola en ese rubro, por lo que ve necesario encarar un debate. Aclaró que ello no implica levantar la subvención a la harina de trigo, que garantiza mantener el precio del pan a 0,40 centavos de boliviano.

Entre enero y septiembre de 2013 el Gobierno desembolsó Bs 242,8 millones para subvencionar la compra de harina con el fin de evitar incremento en el precio del pan. “Debe ser un tema de debate permanente y profundo. No sólo había sido responsabilidad del Gobierno, del Estado, sino también del pueblo y las fuerzas sociales cuidar la economía”, reflexionó.

Cuestionó a los medianos y grandes productores por no ampliar la producción de trigo y preferir extender cultivos de soya por “ganar más plata”.

“Uno de los problemas es la producción de trigo. ¿Cómo ampliar la producción de trigo?. Por qué no quieren sembrar los medianos y grandes productores de trigo, claro, económicamente nos les conviene (...) ¿quién sabe?, para el debate. La subvención del Estado en el tema de pan, trigo (...) nos perjudica compañeros”, sostuvo en el acto de entrega de maquinaria agrícola a productores cruceños en el marco del Programa de Mecanización del Agro, lanzado en 2011.

El Tesoro General del Estado (TGE) desembolsó en 2013 Bs 242,8 millones para subvencionar la compra de harina extranjera con el fin de mantener el precio del pan de batalla en Bs 0,40. El 4 de agosto de ese año, el ministro de Economía, Luis Arce, indicó que el Ministerio de Desarrollo Rural posee una estrategia para producir trigo y que buscan tierras del Estado para aplicarla.

Morales aclaró que el Estado no levantará la subvención a la producción de trigo, pero insistió en que “debe ser un tema de debate”. Recordó que la subvención estatal a los hidrocarburos se convirtió en “un cáncer para la economía nacional”.